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Feminicidios, CompraNet y salud, temas abordados por diputados en la Permanente 

• Los representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT intervinieron en el apartado de la Agenda Política 

Diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT, integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, emitieron 

comentarios en el apartado de la Agenda Política, sobre los temas de feminicidios, CompraNet y salud.  

Se frenó intento de privatizar al sector salud 

El diputado Iran Santiago Manuel (Morena) expresó que la Cuarta Transformación frenó el intento de privatizar al sector 

salud y el Gobierno Federal ha emprendido acciones para atender a la población necesitada de servicios médicos, y la 

contratación de los médicos especialistas cubanos “ha evidenciado lo abandonado que estaba el sector público cuando se 

necesitaban ante la pandemia”. 

Añadió que el gobierno se ha enfocado a contratar a los especialistas de médicos mexicanos. “En una primera etapa de la 

Jornada Nacional de Reclutamiento que llevó a cabo entre el 24 de mayo y el 3 de junio de 2022, se logró la contratación 

de 2 mil 621 médicos especialistas, pero hay vacantes en las zonas rurales y comunidades indígenas”.   
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Caída de CompraNet, ejemplo de opacidad 

José Antonio García García, diputado del PAN, indicó que la caída de la plataforma CompraNet por más de 12 días “es 

claro ejemplo de opacidad, falta de transparencia y corrupción que se vive en este Gobierno Federal”. Refirió que 8 de cada 

10 contratos que realiza el gobierno es por adjudicación directa, “pese a que su Plan Nacional de Desarrollo estableció 

expresamente el prohibirlas”.  

Estimó que la caída de dicho sistema “no es cosa menor si se considera que de acuerdo con la organización “Mexicanos 

Contra la Corrupción y la Impunidad” en lo que va del año en promedio el gobierno firma 429 contratos diarios que 

representan un gasto de 2.7 millones de pesos cada minuto. Por ello, dijo, su grupo parlamentario solicita al titular de la 

SHCP informar, deslindar responsabilidades y resolver la suspensión del sistema electrónico.  

Temas que le duelen al país y que se adeudan a la sociedad 

El diputado José Francisco Yunes Zorrilla (PRI) resaltó que los temas de la Agenda Política “le duelen al país y la presente 

administración le adeuda a la sociedad”. Precisó que “la inseguridad y su versión más abominable, como puede ser la del 

feminicidio, hoy campea todas las ciudades del país y en lugar de resultados hay excusas”. 

Dijo que el tema de la corrupción es uno de los reclamos legítimamente aceptados por parte de la sociedad, “y como 

respuesta, el gobierno de la República cancela CompraNet”. En el tema de la salud, subrayó, el último reporte del Coneval 

refleja que la población cayó en pobreza multidimensional en el rubro que tiene que ver con la carencia al acceso del servicio 

y el derecho a la salud en casi un 35 por ciento.    

Política energética nacional no viola el acuerdo comercial 

Por el PVEM, el diputado Kevin Angelo Aguilar Piña enfatizó que la política energética nacional no viola el acuerdo 

comercial entre México, Canadá y Estados Unidos en la materia, “lo único que se busca es proteger nuestros intereses a 

través del fortalecimiento de una empresa pública que por años estuvo atada de manos para competir en condiciones de 

igualdad con las empresas del sector”.  

 Sostuvo que las relaciones comerciales con Estados Unidos y Canadá “no deben comprometer nuestra soberanía energética. 

Decidir quién y cómo se generará y distribuirá la electricidad queda en manos del Estado mexicano, el cual debe procurar 

siempre el interés público”.   
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Sumar esfuerzos contra la violencia feminicida  

Del PT, el diputado Benjamín Robles Montoya destacó que los casos de violencia feminicida en días recientes “son un 

llamado de atención para todas y todos como sociedad, y los casos de mujeres quemadas no solo son síntomas de violencia 

feminicida sino de descomposición social”.  

Pidió sumar esfuerzos contra este flagelo y afirmó que el gobierno de la Cuarta Transformación ha reconocido que el 

feminicidio ha aumentado, por lo que se está trabajando y actuando para reducirlo. Además, dijo que de acuerdo a ONU 

Mujeres e Inegi, la tasa nacional de defunciones femeninas creció entre 2007 y 2012. 

Necesario, que cualquier sistema que tenga el gobierno funcione 

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) indicó que la transparencia, así como combatir la corrupción y la impunidad 

son compromiso de las y los integrantes de la Cuarta Transformación. Aclaró que el Gobierno Federal está haciendo lo 

imposible para que vuelva a funcionar la plataforma CompraNet, pues no se sabe la falla técnica; se buscará que cualquier 

sistema que tenga el gobierno funcione.  

Respecto a los feminicidios, expresó que es un delito del orden común, condenable, que debe combatirse y no debe haber 

impunidad, así como saber quiénes son los responsables. Solicitó combatirlos juntos, coordinarse y trabajar en unión 

“porque es un tema que todas y todos debemos de atacar; nadie debe esconderse, mucho menos los responsables 

constitucionales de combatirlo, como son los gobiernos de los estados”. 

No para violencia contra las mujeres  

Por el PRI, el diputado Eduardo Zarzosa Sánchez precisó que “la violencia contra las mujeres no para” y lamentó que “en 

las últimas dos semanas han ocurrido muertes que están totalmente relacionadas con agresiones en razón de género”. 

Comentó que, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, junio de 2022 registró 

una cifra record en cuanto a asesinatos de mujeres, pues se reportaron 281 muertes, en comparación a mayo en donde hubo 

265.   

Respecto a CompraNet, sostuvo que en esta administración se ha tenido un déficit importante debido al manejo opaco de 

recursos y a la falta de estrategia en la apertura de datos. Destacó que la suspensión de CompraNet, la plataforma pública 

de compras del Gobierno Federal, el pasado 15 de julio, “refuerza esta conducta y demuestra la falta de capacidad 

organizativa para tener un gobierno competitivo”.     
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Feminicidios afectan a la sociedad 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, expuso que el tema del feminicidio ha sido recurrente en la Comisión 

Permanente, lo que demuestra la grave situación que se enfrenta como país y sociedad. “Desde el Gobierno Federal y el 

Poder Legislativo se han impulsado acciones para prevenirla, sancionarla y erradicarla; condenamos los asesinatos recientes 

en Jalisco y Morelos. Que se castigue a los responsables”.  

Precisó que en el tema de la salud, la mayor crítica es por la contratación de los médicos cubanos, cuando el Gobierno 

Federal habla de 10 mil 454 plazas vacantes de especialistas. En el tema de la viruela del mono, las autoridades han tomado 

las medidas adecuadas. “No tengo la menor duda de que nuestro sistema de salud va por la ruta correcta en el gobierno de 

la Cuarta Transformación; lo encontramos destrozado y lleno de corrupción”.  

Erradicar toda violencia en contra de las mujeres 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) lamentó que la Fiscalía de Jalisco lance una hipótesis de que Luz Raquel 

Padilla se haya prendido fuego, “cuando hay cuatro personas señaladas; pretenden hacer a la víctima responsable de su 

asesinato, lo que es indignante”. 

Reconoció que más allá del gobierno que esté enfrente de las responsabilidades, “nosotros debemos ir a la raíz del tema y 

debemos erradicar toda violencia en contra de las mujeres; la justicia debe imponerse en Jalisco e iniciarse un proceso de 

sanción contra los funcionarios de la Fiscalía de Jalisco que han incurrido en negligencia criminal”.  

Para rectificación de hechos, participó la diputada Lizbeth Mata Lozano (PAN) y el diputado Antonio de Jesús Ramírez 

Ramos (PVEM), para referirse al feminicidio de Luz Raquel Padilla. 

 


